Record Nr. UNINA9910132289203321 Autore Ibn Shaddad Muhammad ibn Ali <1217-1285, > Titolo Description de la Syrie du nord : Traduction annotée de Al-A'Lq alara f ikr umar' al-Šm wa I-azra / / 'Izz al-Dn ibn Šaddd, Anne-Marie Eddé-Terrasse (editor) Pubbl/distr/stampa Presses de l'Ifpo, 1984 France:,: Presses de l'Ifpo,, 1984 **ISBN** 9782351594230 (ebook) 9782351591277 (paperback) 1 online resource (xlv, 381 pages): illustrations, maps Descrizione fisica Etudes arabes, medievales et modernes ; ; 116 Collana Regions & Countries - Asia & the Middle East Soggetti History & Archaeology Middle East Syria Description and travel Early works to 1800 Aleppo Region (Syria) Description and travel Early works to 1800 Lingua di pubblicazione Francese **Formato** Materiale a stampa Livello bibliografico Monografia Note generali Bibliographic Level Mode of Issuance: Monograph Nota di bibliografia Includes bibliographical references. Sommario/riassunto Izz al-Dn Ibn Saddd naquit en 1217 à Alep et mourut au Caire en 1288. Le début et la fin de sa vie coïncident avec les changements intervenus en Syrie du Nord au cours d'un siècle où l'on vit la dynastie ayyoubide s'effondrer à Alep devant l'invasion mongole tandis que celle des Mamelouks s'affirmait au Caire et reprenait aux Mongols leurs récentes conquêtes. Entre 1272 et 1281, Ibn Šaddd est l'auteur d'une

1288. Le début et la fin de sa vie coïncident avec les changements intervenus en Syrie du Nord au cours d'un siècle où l'on vit la dynastie ayyoubide s'effondrer à Alep devant l'invasion mongole tandis que celle des Mamelouks s'affirmait au Caire et reprenait aux Mongols leurs récentes conquêtes. Entre 1272 et 1281, Ibn Šaddd est l'auteur d'une importante topographie historique intitulée « al-Alq al-ara f ikr umar al-šm wa l-azra » et couvrant toutes les régions comprises entre la Palestine au sud, les environs de Malaya au nord, la Méditerranée et la Cilicie à l'ouest, la vallée du Tigre à l'est. Cette œuvre est conçue comme une série de monographies de villes et forteresses qui comportent leur situation géographique, leur description et leur histoire des origines de l'Islam au XIIIe siècle. Elle comprend au total trois volumes contenant chacun trois sections. La présente traduction, réalisée par Anne-Marie Eddé-Terrasse, s'est

concentrée sur la section II du premier volume. Le chapitre 1 présente les localités de la Syrie du Nord, à l'exception de sa capitale Alep, déjà évoquée dans la section I. Le chapitre 2 aborde les places-frontières, c' est-à-dire les villes ou les forteresses limitrophes de l'empire byzantin. On y distingue celles de Syrie et celle de azra, du nom de l'arrière-pays qui leur fournissait des garnisons. Le chapitre 3 traite enfin des marches, ces places fortes qui servaient d'appui aux places-frontières. Dans ce chapitre une part très importante est faite à leur capitale, Antioche.